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体験で学ぶことの大切さとＩＣＴ機器の活用
校 長 松 山 靖

街中にあるキンモクセイの花が満開を迎え，甘い香りを優しく届けていました。その一つ
一つの花は小さいのですが，多くの花が集まることで微かな香りを辺り一面に届けます。その
姿は，いしがせっ子たち一人一人が力を合わせて頑張る姿と重なります。先週は前期の通知表
をお渡ししました。しっかりと前期の生活をふり返り，11月から始まる後期の生活の目標を立
ててください。キンモクセイの甘い香りのように，いしがせっ子の笑顔や頑張る姿が多くの
人の心に届くことを願っています（ちなみにキンモクセイの花言葉は「謙虚」「気高い人」です）。
10月15日に２年生が二つ池セレトナに校外学習に出かけました（私は個人的には健脚会と呼

んでいましたが（笑））。普通なら校外学習に行くと，子どもたちは笑顔で出発，満面の笑顔
での帰校です。しかし，この日の帰りの２年生の表情はヘトヘトでした。しかし何かをやりき
った表情をしていました。この校外学習で最も感動したことは，参加した２年生全員が往復8.
8kmを歩き抜いたことです。自然についても楽しく学べたこともありますが，子どもたちは歩
き抜いたことで，どれほどの自信がついたことでしょう。２年生の全員が最後まで頑張れたの
は，子どもたち一人一人の頑張りと共に，学年の先生の子どもたちへの関わりが大きな原動力
となりました。先生の反省の中には，「クラスの子が自信をもつ姿を見て教師の支えの大切さ
に気づけた」と，子どもたちへの感謝の言葉を書いている先生もありました。翌朝，学年主任
の先生が「この子たちすごい。全員登校している。」と，興奮気味に喜んでみえた姿を私は見
逃しませんでした。セレトナではアサギマダラという3000kmも飛来することがある有名なチョ
ウにも出会えたようです。子どもたちも教師にも多くの学びと発見のあった貴重な社会見学と
なりました。コロナ禍でも体験学習の大切さを学びました。
最近，本校のホームページで異変が起き始めました。先月号で「１日あたり平均500件程度

のアクセスがあります」と紹介していました。ところが，先月後半からその数が突然，700～8
00件となってきました。一体何が起こっているのだろうと思い，数値を分析していて気づきま
した。その日は，６年生の児童がiPadを家庭に持ち帰り，活用できるようになった日でした。
多くの６年生の児童がホームページを見てくれたようです。「GIGA OBU スクール」が本格的
に始まりました。本校でも多くの授業で電子黒板やタブレットを活用した授業が行われていま
す。先週も市教育委員会の訪問を受けて３年生と６年生で研究授業を行いました。音楽の授業
での曲の演奏のツール，計算や漢字のドリルを進めていくツール，豊富な資料から必要な情報
を得るツール，自分の考えやお互いの意見を交流させるツールなど，いろいろな形で活用され
始めています。その可能性はさらに広がります。子どもたちはまるでゲーム感覚でなじんでい
るようです。これからはＩＣＴ教育が進んでいきます。有効な活用の方法を身につければ，可
能性はどんどん広がります。６年生の保護者の皆様もどんなことができるのか，一度お子様と
一緒にご覧になってはいかがでしょうか。同時にネットトラブルに巻き込まれないための注意
についてもお話しいただけると幸いです。
さて，10月８日と20日の２回，ＰＴＡ役員さんや常任委員の一部の皆様にご協力をいただき，

校内のトイレ清掃をしていただきました。職員による消毒は毎日行っているものの，このコロ
ナ禍のため，まだ十分な清掃が行えているわけではありません。そこで，今年度は多くのＰＴ
Ａ活動が中止となったため，運動会の動画カメラ撮影に加えて，トイレ清掃にご協力いただけ
ることになりました。１，２年生のトイレを中心に便器を始
めトイレのスリッパもピカピカに磨き上げていただきました。本
当にありがとうございます。ＰＴＡ会長さんは「きれいにしなが
ら心磨きもしたい」と，心を込めて磨き上げてくださいました。
11月にも４日(水)と25日(水)の２日間，ＰＴＡの常任委員さん，
各部委員さんの希望参加によるトイレ清掃の予定があります。ご
協力いただける方は，お知り合いのＰＴＡ常任委員さん，または

教頭の方までご連絡ください。



駐車場使用についてのお願い

正門付近が整備され、プール跡地に新しい駐車場ができました。児童が安全に

登下校できるよう、以下のことをお願いいたします。

※新しい駐車場は、職員専用です。送り迎えの時に使用することはできません。

※学校に車を乗り入れることは、児童の安全のため、お控えください。緊急また

はお子様が自分で登下校できない特別な理由がある場合は、正門から来客駐車

場をお使いください。

・自分の足で登下校することで、たくさんの学びがあると考えます。また、通学団や、

学年の友だちと登下校する中で、様々な気づきも生まれます。学校では、歩いて登

下校することのよさを伝えています。ご家庭でもご協力をお願いいたします。

令和２年度学校評価のお願い

令和２年度の学校評価をお願いする時期になりました。昨年度までは、マークシートを配付

しての評価をお願いしていましたが、本年度より、インターネットを介して、スマートフォン

やＰＣでご回答をお願いする計画をしております。スマートフォンやＰＣでのご回答を希望さ

れないご家庭につきましては、これまで同様、回答用紙を配付させていただきます。

準備ができ次第、改めてお願いを配付させていただきますのでご協力お願いいたします。

この件についてのお問い合わせは、教頭 澤田まなみ までお願いします。

入賞おめでとう！
新型コロナウイルス感染症予防のため、実施が見送られていた校外でのスポーツや

文化活動が再開されてきています。紹介が遅くなりましたが、本年度も学校だよりで

活躍した皆さんを紹介していきます。思うように練習ができなかったり、大会が開催

されなかったりする中でも、実力を高めるように取り組み、努力の成果を発揮した皆

さん、入賞おめでとうございます。今回の結果が全国大会に続いている選手もいると

聞いています。これからも活躍されることを願っています。また、歯科検診を終え、

今回未掲載分については、次号でお知らせします。
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